

# あやめ



文責：生徒指導主事 川崎幸司

## 2年生は“県内めぐり”で、 県内各地へ!

1学年【宿泊学習】をさかのぼること1週間前。

2年生は、5月12日(木)に『県内めぐり』を実施しました。1年生の後半から総合的な学習の時間を利用して事前学習を始め、見学計画を立て、念入りの準備をして当日を迎えました。朝、遠方に向かうグループを皮切りに、各方面に大型バスで移動しました。今年度も国中地域全域が見学範囲であり、生徒が向かった方面は、テーマ別に甲府・東山梨・笛吹・身延・北杜と多岐にわたっていました。嬉しいサプライズのため、当初の予定通りにいかなかったグループもあったようですが、多くのグループが計画通りに行動できたようで、ほぼ計画通りの時間に来ることができていました。事前の十分な取組の成果が表れていたのだと思います。各目的地では事前に調べたことを実際に自分の目で確かめたり、体験活動をしたりして、「ふるさと山梨」のよさを肌で知る良い機会になったことと思います。

身延コースでは、金の採集をしたり、和紙職人からの直々の指導をいただけたそうです。美術コースでは、偶然居合わせた作家の秋山令一先生からお話を聞くことができました。武田氏コースでは、信玄餅作り体験をさせてもらいました。自然①コースは昇仙峡まで足を伸ばし、産業コースは結婚式場にもなるサドヤの見学をしました。自然②コースでは北杜市の吐竜の滝まで歩くなど、それぞれのコースの臨地研修で学習と思い出づくりをいっぱいしてきたようです。

1年後の修学旅行で、奈良や京都の寺院と見比べることで新たな気付きもあるのではないのでしょうか。ご家庭でも県内めぐりの出来事を話題にしてみてください。今回の「県内めぐり」の活動を通して得たものは

とても大きかった  
と思います。さらに、この行事の成果と課題を分析し、来年の「修学旅行」における自主見学につなげてほしいと思います。



## 引き取り訓練へのご協力ありがとうございました。 & 学年別に授業参観を行っています。



生徒の避難訓練・保護者による引き取り訓練が5/25(水)に行われました。今年度は櫛形5校で行うことができました。ご協力のおかげで、スムーズ

に引き取りができたことを感謝いたします。

今回のように本当の有事の際にも、車が使えず、遠方から歩いて迎えにきていただかなければなりません。日頃からお互い備えと心構えをしておきたいものです。

なお、先日の通知の通り、授業参観を学年ごとにコロナ対応をしながら実施しています。本校でも実に久しぶりのご案内になります。お子様の様子を参観いただければと思います。

- ☆1年生： 6/ 2木8：50～15：25
- ☆2年生： 6/ 7火 //
- ☆3年生： 6/10金 //

## 画家の宮沢千秋先生が、本校に

自身作〈平和への祈いのり〉を寄贈してくれました

・日本画院展入選作品（東京都美術館）



### 作者紹介・・・ 宮沢千秋 先生

- ・日本画院会員、日本美術家協会会員、富士川町在住
- ・**数学科教師**として昭和40年代から50年代にかけて11年間榊形中学校に勤務
- ・陸上競技走り幅跳びの選手として活躍
- ・**榊形中学校陸上部顧問**として数多くの優秀選手を育成
- ・元山梨県陸上競技協会専務理事

### 作品の説明

ウズベキスタンにある青の都とも呼ばれる美しい都市、サマルカンド。歴史上では、シルクロードの中心都市として栄えてきました。

しかし、13世紀のモンゴルの襲撃で、住民の4分の3が殺される被害を受けてしまいます。

その後サマルカンドを復活させたのがティムールです。彼は職人や建築家を集め、壮大な建物が並ぶ都市としてサマルカンドを復興しました。

そんなサマルカンドには、トルコ石のような青色のタイルがしきつめられた建築物が立ち並び、「サマルカンド・ブルー」として人々を魅了しています。

作品左に描かれている塔はミナレット（光の塔）といい、祈りをささげるためのシンボルです。作品に描かれている女性のように、自分たちの町の歴史をよく知るサマルカンドの人々は、今も平和を祈り続けています。



## 生徒総会が開かれました！ 今年度スローガン “虹花（こうか）”

5/23（月）には、生徒総会が開かれました。コロナ対策のため、いつも以上に無言移動・無言待機が徹底されていました。総会に先立ち、前期学級役員の内命式が行われました。呼名に対する返事の声も大きくはっきりしたもので、特にきっかけを創ってくれた1年生の返事がとても頼もしく聞こえました。どの学年も学級・学年のリーダーとしての活躍を期待せずにはられないものでした。

総会では、生徒会本部より今年の活動目標であるスローガン“虹花（こうか）”が提示されました。さらに昨年度からの取り組み「一人も取り残さない学校」に近づき、さらに高いレベルを目指すために、

〈KSDGs：榊形中の笑顔を守る目標〉を採択しました。それぞれの提案に対し、各学年・学級から活動の本質迫るような活発な質疑応答がなされました。今後の生徒会活動の充実を期待するに十分なものでした。最後は、各委員会・部活動から活動目標と活動計画が報告されました。それぞれにこれまでの課題を踏まえ、年間を見通したもので、委員会・部活動にも期待がもたれます。

### “虹花”設定理由：

虹花には一人ひとりの個性を全校生徒で認め合い、過ごしやすい学校へと作り上げていきたいという願いが込められています。

花は成長するために継続して水をあげることや、土台となる土地が必要です。人も同じように成長するためには、何かを継続する力や、土台となる心の在り方そして人間力が大切だと考えます。そのような積み重ねをしていくことで皆さんにしか作れない花を咲かせられるのではないのでしょうか。

虹は見るものを明るく幸せに感じさせ、輝きのあるものです。それぞれの個性を育て、全校で榊形中だけの虹のような花を咲かせていきましょう。

### KSDGs: Kushigata Smile Defend Goals の略

電話対応の音声ガイダンス導入しています。  
ご協力をお願いいたします。

5/16通知の通り、本校でも音声ガイダンスを導入しております。下記時間帯には教職員との電話対応が行えなくなりました。保護者の皆様にはご迷惑をお掛けしておりますが、ご理解とご協力をお願いいたします。

\*平日 4～9月 18:30～7:30

10～3月 18:00～7:30

\*土日・祝日・学校閉庁日などの

学校休業日は 終日